
Алтайский горох 
поехал в Африку

С 31 января по 7 февраля сотрудниками регионального 
управления Россельхознадзора сертифицировано около 
540 тонн гороха для отправки в Центральноафриканскую 
Республику.

Перед отправкой 25 контейнеров с горохом прошли до-
смотр и контроль. Это первая за последние пять лет партия 
алтайской продукции, которая экспортирована в Централь-
ноафриканскую Республику.

Татьяна ПЕРВОВА

Теперь QR-код не проблема
С 21 февраля QR-код сможет получить любой гражда-

нин, у которого есть положительный тест на антитела.
Соответствующий приказ Минздрава РФ уже появился на 

портале правовой информации. Согласно документу, приви-
вочный сертификат при наличии положительных антител 
можно получить единожды. Срок действия такого QR-кода 
составит шесть месяцев. Кроме того, граждане смогут стать 
обладателями документа и при наличии положительного 
ПЦР-теста. Срок действия в этом случае – один год.

Получить QR-код можно будет на сайте госуслуг по за-
явлению гражданина и при наличии в государственной 
информационной системе сведений о результатах теста не 
позднее трех дней.

Готовь сани зимой?
На ремонтную программу 2022 года Сибирская генери-

рующая компания направит 1 миллиард 760 миллионов 
рублей. Обновление ждет две тепловые станции в Барна-
уле, а также в Бийске и Рубцовске.

Барнаульская ТЭЦ-3 нуждается в новом водяном эконо-
майзере. Специалистам предстоит поменять поверхности 
нагрева. Обойдется все это в 603 миллиона рублей. 

На старейшей в Барнауле ТЭЦ-2 к работам приступили 
уже в январе, специалисты меняют несущие конструкции 
котлоагрегата № 6, который эксплуатируется с 1971 года.  
Бийская ТЭЦ получит 533 миллиона рублей на целый ком-
плекс работ на турбинах № 3 и 7. Рубцовская ТЭЦ потратит 
на профилактику 103 миллиона рублей. Там появится новая 
система очистки газов.

Новый рейс
С 9 февраля в расписании барнаульского автовокзала 

появился новый ежедневный автобусный рейс до Ново-
сибирска.

Отправление от автовокзала запланировано на 17.40. 
Автобус идет до железнодорожного вокзала Новосибирска 
с одной остановкой у метро «Речной вокзал». Прибытие на 
ж/д вокзал – в 22.10 согласно расписанию. Обратный рейс 
отправляется в 9.46.

Билеты доступны в кассах автовокзала, на сайте или пор-
тале. Телефон справочной службы: 8 (3852) 61-79-79.

Никита ИВАНОВ
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Основа основ
12 февраля 1865 года 
Дмитрий Менделеев 
защитил диссертацию 
«О соединении спирта 
с водою». 

Многие уверены, что в ней он заложил осно-
ву рецепта русской водки. На самом деле зна-
менитый российский ученый только доказал 
идеальное содержание спирта в водке, которое 
равняется 40 градусам. В России же водка поя-
вилась еще в конце XIV века. В 1386 году гену-
эзское посольство привезло в Москву первую 
водку (aqua vitae – «живая вода») и представило 
ее князю Дмитрию Донскому.

А спустя несколько веков Менделеев возглавил 
специальную комиссию, которая и утвердила 
стандарты русской водки.
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Речь идет главным образом о баянах и ак-

кордеонах. Музыкальные инструменты рас-
пределят между региональными детскими 
школами искусств. В ведомстве подчеркнули, 
что такие распределения проводятся в крае 
с 2019 года. За три года приобрели струнные, 
духовые и народные инструменты для 22 об-
разовательных организаций.
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Ветер восточный, 2-7 м/с, порывы 
до 12 м/с. Преимущественно 
без осадков. Изморозь, туман. 

На дорогах местами гололедица.
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-0о -5о

день

-12о -17о -13о -15о

-6о -11о
день -23о -28о

ночь

Ветер юго-западный, 5-10 м/с, 
по югу порывы до 15 м/с. Не-
большой снег, метели. 
На дорогах гололедица.

  ПРОГНОЗ .

Ветер южный, 3-8 м/с, в запад-
ных и южных районах порывы 
до 10- 15 м/с. Ночью в западных 
и предгорных районах, днем 
на большей части территории 
умеренный снег, метели.

13 февраля

14 февраля

-

Ситуация опасная, 
но не критичная

  ОСТРЫЙ ВОПРОС . Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Не дом, а дворец

в Барнаулев крае сегодня

В районы, граничащие с Ка-
захстаном, направлено более 
200 ветврачей края для проведе-
ния вакцинации животных, ко-
торые могут быть подвержены 
опасному заболеванию – ящуру.П  

Об этом рассказал на форуме Пра-
вительства Алтайского края Анатолий 
Батюта. Вспышка ящура на территории 
Казахстана, а также Оренбургской области 
была выявлена  в декабре. Возможной 
причиной распространения заболевания 
стала перевозка животных, зараженных 
возбудителем ящура, по трассам респу-
бликанского значения.

– Ситуация по данному заболеванию 
для наших территорий опасная, но не 
критичная. Случаев заражения живот-
ных ящуром на территории края пока не 
зарегистрировано. Вакцинация восприим-
чивых животных против ящура в настоя-
щее время проводится во всех субъектах 
Российской Федерации, граничащих с 
Республикой Казахстан, в том числе и в 
районах буферной зоны Алтайского края, 
к которым относятся Бурлинский, Змеи-
ногорский, Ключевский, Кулундинский, 
Локтевский, Михайловский, Рубцовский, 
Табунский, Третьяковский, Угловский, 
Чарышский районы и город Славгород. 
В Республике Алтай, которая непосред-
ственно граничит с Монголией, вакци-

нация против ящура тоже проводится, 
– отметил он.

В буферных зонах находится более 
160 тысяч голов крупного рогатого и мел-
кого рогатого скота.  Вакцина для них 
приобретена за счет средств краевого бюд-
жета. Руководителям животноводческих 
хозяйств и фермерам было настоятельно 
рекомендовано обеспечить соблюдение 
ветеринарных правил биологической 
безопасности на животноводческих объ-
ектах, поскольку экономический ущерб 
от ящура может быть существенным. 
Он складывается из потерь в результате 
падежа животных, снижения на 50–75% 

молочной продуктивности коров, умень-
шения живого веса больных животных. В  

К вакцинации животных ветврачи 
приступили уже с 18 января. В настоя-
щее время проводится ревакцинация. По 
этому поводу житель села Чарышского 
поинтересовался у Анатолия Батюты, не 
опасно ли прививать животных, когда на 
улице стоят отрицательные температуры, 
и не вреден ли препарат для глубокостель-
ных коров, коих зимой большинство.

(Окончание на 2 стр.)

Для вакцинации КРС выделят бюджетные средства.

Дом культуры полностью обновили за 10 месяцев.

Руководительница народного ансамбля «Россияночка» Елена Кускочева.

На сцене – ансамбль «Алтай».

В Топчихе после масштабного капремонта 
открыли центральный Дом культуры, один 
из самых больших в крае. Первыми на обнов-
ленной сцене выступили гости из Барнаула  
– Государственный молодёжный ансамбль 
«Алтай».

В торжественной цере-
монии участвовали заме-
ститель председателя кра-
евого правительства Денис 
Губин и министр культуры 
региона Елена Безрукова. В   

Топчихинский ДК впе-
чатляет масштабом: три 
этажа, свыше пяти тысяч 
квадратных метров, мно-
жество лестниц и огром-
ных окон, основной зал на 
426 мест с большой сценой. 
Говорят, второй такой Дом 
культуры в крае есть толь-
ко в Мамонтовском районе. 
Помимо клубных форми-
рований в здании распо-
лагаются детская школа 
искусств, районный кра-
еведческий музей и загс. 

Кстати, заведующий му-
зеем, историк и краевед Сер-
гей Поздин рассказал, что в 
1980-е годы это здание так 
и не открыли официально:

– Оно сейчас впервые 
сдается по-человечески: 
с перерезанием ленточки, 
с гостями. Планировали 
открыть его еще в 1982-м, 
потом несколько раз пере-
носили на год, пока в 1985-м 
не сказали: «Заезжайте, а 
что не доделано, доделайте». 
Так мы и работали тут 40 
лет, и вот теперь наконец-то 
на легальном положении 
(смеется).

Пока в помещении музея 
наводят лоск, Сергей Поздин 
сделал в фойе второго эта-
жа ДК небольшую выставку, 
посвященную народам, за-
селявшим Топчихинский 
район. Кстати, в этом фойе 
сохранили огромное совет-
ское декоративное панно.С   

– Здесь у нас вокалисты 
занимаются, а тут класс те-
оретических дисциплин, 
– показывает помещения 
ДШИ ее директор Виктор 
Загвоздкин. – А здесь у нас 
зал для экзаменов и отчет-
ных концертов, раньше мог-
ли прийти 79 зрителей, но 
сейчас будет поменьше.

Кресла в зале уже уста-
новлены, на небольшой 
сцене ждет настройщика 
рояль. Как говорит Загвозд-
кин, самым проблемным до 
ремонта был холодный ка-
бинет баянистов с большим 
окном, где преподавателю 
приходилось заниматься 
в верхней одежде, а учени-
кам – играть в митенках 
(перчатки с обрезанными 
пальцами. – Прим. ред.).

Вообще-то, первые ра-
боты здесь начались еще 
в 2020 году, когда заменили 
все окна и двери. А в 2021-м 
начался капремонт по 
нацпроекту «Культура».

(Окончание на 4 стр.)
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Январь 2022 г.

к декабрю 2021 к январю 2021

Все товары и платные услуги 101,2 110,8

Продовольственные товары 102,1 112,9

Непродовольственные товары 100,7 112,2

Услуги 100,4 104,8

Управление Федеральной службы государственной статистики 
по Алтайскому краю.

Индекс потребительских цен
по Алтайскому краю за январь 2022 года

в процентах 

 СТАТИСТИКА .

  НОВОСТИ .  ЗДРАВООХРАНЕНИЕ .

 ОСТРЫЙ ВОПРОС .  КОММУНАЛКА .
Ситуация опасная, 
но не критичная 

(Начало на 1 стр.)

По словам заместителя начальника ведом-
ства, вакцинация животных может прово-
диться в любое время года. При применении 
препарата у беременных животных отрица-
тельного воздействия на потомство не вы-
явлено, в период лактации отклонений по 
продуктивности не наблюдается. Телят вообще 
можно прививать с первого дня жизни.

Отметим, что в апреле этого года специа-
листы приступят к вакцинации скота по всей 
территории края. Всего планируется привить 
против ящура более 660 тыс. голов крупного 
рогатого и более 186 тыс. мелкого рогатого 

скота. В целях профилактики проводятся 
мониторинговые исследования животных.В  

С 12 января Россельхознадзор ввел времен-
ные ограничения на экспорт в Россию из Казах-
стана восприимчивых к ящуру живых живот-
ных, включая животных-компаньонов, а также 
диких, цирковых и зоопарковых. Запрет также 
распространился на поставки определенного 
генетического материала, сырого мяса, мясной 
продукции, молока и молочной продукции, не 
подвергнутых тепловой обработке, гарантиру-
ющей разрушение вируса ящура. Прекращены 
поставки шерсти, волос, щетины, трофеев, 
кишечного сырья, шкур и кожи, не обработан-
ных по той же технологии, а также кормов и 
кормовых добавок животного происхождения, 
в том числе из птицы и рыбы (с некоторыми ис-
ключениями). Нельзя импортировать и бывшее 
в употреблении оборудование для содержания и 
убоя животных. Также введен запрет на транзит 
по России живых животных, восприимчивых 
к ящуру, с территории Казахстана.

Чем эти ограничения чреваты для алтай-
ских животноводов? По словам Анатолия Ба-
тюты, основные финансовые затраты могут 
быть связаны с проведением карантинных 
мероприятий и ограничениями по  вывозу 
животноводческой продукции с территории 
края.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

В Барнауле завершается капремонт в гор-
больнице №10, находящейся на Южном. Это 
многопрофильное лечебно-диагностическое 
учреждение.

Зданию уже 50 лет. В августе 
прошлого года там перестали 
принимать больных в невро-
логическое, терапевтическое 
и реанимационное отделения. 

Вместо людей в белых 
халатах в больнице начали 

работать строители. За это 
время они выполнили 95% 
работ. Сейчас им предстоит 
сделать монтаж вентиляции, 
электропроводки и устано-
вить пожарную сигнализа-
цию.

– Здесь было опасно. Стены 
держались на верхних слоях 
штукатурки. Пришлось все 
демонтировать и менять полы. 
Получился полноценный кап-
ремонт, – рассказал прораб 
Эдуард Калистратенков.

В здании оставили только 
три несущие стены, а новые 
перегородки решили возвести 
иначе. Это позволило расши-
рить отделение реанимации. 

Раньше здесь стояли три кро-
вати, теперь будет шесть. На 
этаже, где расположены невро-
логическое, терапевтическое 
и реанимационное отделения, 
при необходимости  смогут 
развернуть красную зону. По-
мимо этого в палату интенсив-
ной терапии добавили четыре 
новые койки.

Еще одним обновлением 
стал дизель-генератор. Во вре-

мя внезапного отключения 
электроэнергии он моменталь-
но подключит все оборудова-
ние к резервному источнику 
питания.

На этом стройка не закан-
чивается. Параллельно в го-
родской больнице № 10 отре-
монтируют здание взрослой 
поликлиники. Там уже за-
менили крышу и укрепили 
фасад.

Обновленный стационар 
откроет свои двери для паци-
ентов уже в этом месяце. На 
его обновление из краевого 
бюджета выделили больше 
41 миллиона рублей по про-
грамме «Капитальный ре-
монт социально значимых 
объектов».

Наталья АНДРОНОВА, 
Андрей КАСПРИШИН 

(фото)

Будет как новая

Евгений Супрунов и Михаил Пантелеев ведут монтажные работы.

Главврач Павел Польников. Так выглядят новые коридоры стационара.

Жители Рубцовска ждут 
горячую воду, но не хо-
тят устанавливать 
тепловые пункты.

Чуть ли не половина жите-
лей многоквартирных домов 
Рубцовска лишена такого удо-
вольствия, как горячая вода. 
Вместо нее получают едва теп-
лую.

В  городе с советских времен 
уникальная однотрубная си-
стема подачи горячей воды. 
К настоящему моменту она не 
просто устарела, а не позволяет 
доводить воду нужной темпе-
ратуры до всех потребителей. 
Те, кто находятся в конце этой 
цепочки, в самом плачевном 
положении.

Городские власти долго ло-
мали голову, как улучшить 
качество горячего водоснаб-
жения. Специализированным 
институтом было проведено 
обследование системы ГВС 
и предложены различные вари-
анты ее модернизации. Среди 
них прокладка четвертой тру-
бы системы теплоснабжения – 
циркуляционной трубы ГВС, 
установка центральных тепло-
вых пунктов в каждом кварта-
ле или аккумуляторных баков 
с подогревом за счет электриче-
ства у потребителя и, наконец, 
автоматических индивидуаль-
ных тепловых пунктов (АИТП) 
в подвалах многоквартирных 
домов. Первые три оказались 
очень затратными и влекущи-
ми за собой повышение тарифа 
на горячую воду. Остановились 
на последнем.

Была разработана муници-
пальная программа «Обеспече-
ние населения города Рубцов-
ска горячим водоснабжением 
надлежащего качества (тем-
пературы)» на 2019–2025 годы 
с общим объемом финансиро-
вания около 822,4 млн рублей. 
На текущий год в нее заложено 
1 млн  из городского бюджета и 
20 млн внебюджетных средств.

П     ̈
В ноябре минувшего года 

первой ласточкой данной про-
граммы стал многоквартирный 
десятиэтажный дом на пр. Лени-
на, 269. Люди, которые переклю-
чились на получение горячей 
воды из этой системы, очень 
довольны ее температурой.

Председатель совета дома 
Татьяна Заварницина расска-
зала, что горячей воды они 
не видели с 2018 года. У боль-
шинства жильцов появились 
нагреватели, и потребление 
электроэнергии взлетело до 
небес: около двух тысяч рублей 
с квартиры. В общем, золотой 
получалась водичка.

Поэтому ее заинтересовала 
идея установки АИТП. Не все 
и не сразу с ней согласились, но 
в итоге признали, что это было 
правильное решение.

– Теперь у нас горячая вода 
сразу, как только открываем 
кран, – говорит она. – Люди 
не тратят электроэнергию на 

подогрев, экономия по этой 
статье достигает 15% в месяц. 

К тому же АИТП позволяет 
регулировать температуру 
в доме в зависимости от тем-
пературы наружного возду-
ха. Устанавливается датчик 
на фасаде дома. Потеплеет на 
улице – параметры убавятся, 
похолодает – количество теп-
ла увеличится. Существенную 
экономию рубцовчане долж-
ны ощутить весной и осенью, 
когда резкие скачки темпера-
туры: от минусовой ночью до 
плюсовой днем. Большой ТЭЦ 
трудно перестраиваться под 
столь изменчивые условия, 
и она «кочегарит», из-за чего жи-

телям приходится открывать 
форточки, а в итоге платить 
лишние деньги за тепло.

Выгоден такой вариант 
и ресурсоснабжающей органи-
зации «РубТЭК»: снизится про-
изводство тепловой энергии. 
По подсчетам разработчиков 
программы, когда город пол-
ностью будет оснащен АИТП, 
потребность в отоплении 
снизится до 20%, то есть на 
тепловой станции появится 
дополнительная мощность.В    

Администрация готова без 
устали рассказывать о преиму-

ществах АИТП, но отношение 
к ним у рубцовчан такое же 
прохладное, как вода в кранах. 
Население опасается подвод-
ных камней. Решение же об 
установке должно приниматься 
на собраниях большинством 
голосов, ведь впоследствии это 
будет являться общедомовым 
имуществом.

– Пока не встречаем пони-
мания, – признает заместитель 
главы администрации горо-
да Олег Обухович. – Из более 
700 МКД, которые находятся 
на территории Рубцовска, 
в 2021 году нас пригласили на 
собрания только 14. Из них уда-
лось убедить жителей только 
двух домов. В этом году пригла-
шали на собрания шесть МКД, 
положительный результат по 
одному.

Готовится конкурсная до-
кументация на установку теп-
лового пункта в пятиэтаж-
ке на ул. Пролетарской, 413. 
Оформляются документы на 
разработку проекта для дома 
на пр. Ленина, 273, жители ко-
торого также приняли решение 
по установке АИТП.

За установку жители не 
платят ни рубля. Так, тепло-
вой пункт на пр. Ленина, 269, 
обошелся городскому бюдже-
ту в 750 тыс. рублей. Заложено 
около миллиона и на меропри-
ятия на ул. Пролетарской, 413. 

Однако если каждый год 
в списке оснащенных АИТП 
будет прибавляться по два-три 
дома, программа не будет реа-
лизована никогда.

Новая система станет кругло-
годичной лишь в том случае, 
если хотя бы 50% потребителей 
поставят тепловые пункты. 
Пока же после окончания 
отопительного сезона дом на 
пр. Ленина, 169, перейдет на 
старую систему ГВС до следу-
ющих холодов. И нагреватели 
еще пригодятся.
Людмила МАКОВЕЦКАЯ 

(фото автора)

Не горячитесь!

Дом на пр. Ленина, 269, – пионер в муниципальной программе.

Заставили пустить автобусы
В Змеиногорском районе появилось муниципальное ав-

тономное учреждение «Пассажирские перевозки». В его рас-
поряжении находятся девять автобусов – этого количества 
хватило, чтобы организовать транспортное сообщение рай-
центра со всеми населенными пунктами.

Своим появлением предприятие, можно сказать, обязано 
действиям правоохранителей. Жители Змеиногорского района 
неоднократно жаловались на отсутствие пассажирских перевозок 
между населенными пунктами муниципалитета. По данному 
факту Змеиногорская межрайонная прокуратура провела проверку.

По ее итогам надзорный орган направил исковое заключение 
в суд на органы власти, чтобы признать бездействие чинов-
ников незаконным и заставить их организовать перевозки. 
В результате суд рассмотрел и удовлетворил соответствующее 
требование правоохранителей.

Никита ИВАНОВ

Спросите у терминала
На барнаульском железнодорожном вокзале установили 

интерактивные справочные видеотерминалы. 
С помощью новых устройств пассажиры получают оперативную 

информацию о движении поездов и наличии свободных мест. 
Узнать необходимое можно как с помощью меню терминала, так 
и по видеосвязи с оператором. Для пассажиров с нарушениями 
слуха на терминалах имеется сурдоперевод.

Татьяна ПЕРВОВА

На премию Демидова
До 20 апреля продлен прием заявок на творческий конкурс 

на присуждение гуманитарных Демидовских премий по 
итогам 2019–2021 годов.

Премии присуждаются от имени Алтайской краевой обще-
ственной организации «Демидовский фонд» в целях поддержания 
и развития региональных традиций промышленного производства 
и зодчества, создания, сохранения и распространения лучших 
достижений науки, культуры и искусства Алтая и Сибири.

В конкурсе могут принять участие работы по таким разделам, 
как  литература, изобразительное искусство, история и крае-
ведение, архитектура, музыка, исполнительское и театраль-
ное искусство, достижения в промышленном производстве 
и предпринимательстве. В качестве соискателей выступают 
как отдельные авторы, так и группы авторов, творческие кол-
лективы, юридические лица, общественные организации.

Подать заявку и получить более подробную информацию 
можно в издательском доме «Алтапресc» (Барнаул, ул. Королен-
ко,107), т. 8 (3852) 63-15-10.

Ксения ТЕВС

ФАКТ
В Рубцовске с советских времен  уникальная одно-
трубная система подачи горячей воды. К настоя-
щему моменту она не просто устарела, а не позво-
ляет доводить воду нужной температуры до всех 
потребителей. 

ФАКТ
Ящур – высококонтагиозная вирус-
ная болезнь парнокопытных, 
а также мозоленогих животных. 
В определенных условиях  передает-
ся человеку. В основном распростра-
няется в сельской местности, среди  
работников сельскохозяйственных 
животноводческих предприятий, за-
нимающихся забоем скота и перера-
боткой сырья животного происхож-
дения. При этом вирус не передается 
от человека к человеку.
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Все больше новостей
о том, что бездомные 
собаки напали, загрыз-
ли, растерзали… Кто в 
этом виноват и что де-
лать дальше? Этими во-
просами задаются мно-
гие. В Госдуме готовятся 
поправки к Закону «Об 
ответственном обра-
щении с животными». 
Свои предложения вно-
сят алтайские эксперты 
и общественники. Ж   

Введя в поисковике «Бро-
дячие собаки загрызли…», 
видишь тысячи новостей. 
Последняя – вчера. Трагедия 
произошла под Ярославлем. 
Некоторые могут возмутиться 
и спросить, причем, мол, тут 
наш регион? Но и у нас немало 
случаев подобного. 

Например, в Алейске стая бро-
дячих собак напала на детей из 
детского сада во время прогулки. 
Благодаря воспитателям никто 
не пострадал. 

По самым скромным под-
счетам специалистов, в нашем 
регионе 11 тысяч бездомных со-
бак. Из них ежегодно более 2 ты-
сяч нападают на людей. Версия
о том, что четвероногие делают 
это от голода – миф. Агрессию 
могут вызвать запах другого жи-
вотного, страх или вторжение 
на территорию стаи. При этом 
универсальной защиты от атаки 
нет – совет, который поможет 
сильному мужчине, погубит 
пожилого человека или ребенка.Н   

Часто владельцы собак пы-
таются пристроить их в приют 
либо находят более простое ре-
шение – выбрасывают на улицу, 

тем самым увеличивая количе-
ство бродячих животных.

Так, в приюте «Ласка» подки-
нутых собак обнаруживают по 
периметру ограды или на крыль-
це, несмотря на расположение 
на окраине Барнаула. Сейчас 

тут проживает 650 питомцев. 
Большинство из них содержится 
на улице, а больные животные
и щенки – в теплых помещениях. 
Готовить для собак приходится 
по четыре котла каши с мясом 
второго и третьего сорта в день. 

Каждый котел по 160 литров. На 
эту процедуру у работников ухо-
дить весь день. 

– Бездомные животные – 
проблема, которую невозможно 
решить одномоментно. Собаки 
и кошки оказываются на ули-

це по вине безответственных 
людей, поэтому нужно рабо-
тать не только с животными. 
В первую очередь необходимо 
проводить разъяснительные 
беседы с гражданами, – счита-
ет заместитель председателя, 

руководитель приюта «Ласка» 
Софья Куликова.

В Барнауле количество без-
домных собак сокращается – об 
этом говорит и статистика зая-
вок и отловов, а также наблюде-
ния жителей и зооволонтеров. 

Но основная проблема заклю-
чается в том, что приходится 
работать с последствиями, а не 
с причинами.

– Необходимо перекрывать 
каналы поступления живот-
ных на улицы. А их всего два: 
выброшенные животные или 
отпущенные на свободный вы-
гул, – рассказывает Софья.Н    

В Общественной палате Ал-
тайского края обсудили меры 
сокращения числа бродячих 
собак. Все участники совеща-
ния сошлись в одном: бороть-
ся нужно не с животными, а с 
людьми, по вине которых собаки
и оказываются на улице. Для 
того чтобы их отследить, собак 
предложили чипировать.

– Мы будем тогда вести учет.
И наказывать виновных владель-
цев, – подчеркнул председатель 
комитета по аграрной политике, 
природопользованию и эколо-
гии АКЗС Сергей Серов.

Параллельно прорабатывает-
ся и вопрос льготной стерили-
зации, чтобы такие пункты от-
крылись по всему краю. Однако 
одним отловом и стерилизацией 
проблему не решить, да и мест 
в приюте попросту не хватит.

– Мы всех собак, которые 
есть, не поместим в приют. И с 
другой стороны, выпуская со-
баку, все должны понимать, что 
даже если она стерилизована
и имеет бирку, может напугать 
человека, – говорит председатель 
Барнаульской городской Думы 
Галина Буевич.

Кроме того, предлагается 
ужесточить меры контроля и 
ввести штрафы за выброшенных 
животных, а также усыплять тех 
собак, чей хозяин не нашелся. 
Также планируют пересмотреть 
стоимость услуг по отлову. Сей-
час усыпить бездомную собаку 
можно только если она больна 
или травмирована. Остальных 

волонтеры стерилизуют и выпу-
скают обратно на улицу. 

Кстати, недавно в Славгороде 
заключили муниципальный 
контракт с индивидуальным 
предпринимателем на 71 тыс. 
рублей. В рамках контроля собак 
будут отлавливать и содержать 
в приюте. «Д   » 

Отлавливать собак и стерили-
зовать за последние годы стали 
в три раза реже. Предприятия 
идут на это неохотно: за сте-
рилизацию одной собаки по 
муниципальному контракту 
они получают 1200 рублей, в то 
время как в частных клиниках 
это стоит порядка 5000. Сегод-
ня прорабатывается вопрос об 
увеличении субсидии, сообщи-
ли в управлении ветеринарии.
С 16 млн рублей в год планирует-
ся поднять эту сумму до 24 млн.

Напомним, приют «Ласка» 
стал подрядной организаци-
ей, выполняющей работы по 
обращению с животными без 
владельцев в части их отлова, со-
держания и возврата на прежние 
места обитания в Барнауле. 

– Потеряла собака хозяев 
– безнадзорная. Но она еще до-
машняя, нормальная. Для таких 
можно приюты организовать. 
Вдруг кто-то возьмет. А рожден-
ные в дикой природе – это не до-
машние и ими, к сожалению, 
никогда не станут, – считает 
проректор по развитию регио-
нального здравоохранения АГМУ 
Андрей Коломиец.

Многие специалисты увере-
ны, что отстрел – не выход из 
положения. Необходимо сделать 
стерилизацию обязательной для 
всех домашних животных, хозя-
ева которых не собираются зани-
маться их разведением. Только в 
наших руках создать то будущее, 
в котором будет спокойно жить. 

Наталья АНДРОНОВА,
Олег БОГДАНОВ (фото)  В ГОРОДАХ И СЁЛАХ .

МАМОНТОВО:
онлайн из красной 

зоны
В поликлинике Мамонтовской ЦРБ за 

счет собственных средств установлена виде-
окамера. Она расположена в красной зоне –
месте приема пациентов с признаками 
инфекционных заболеваний, сообщает 
газета «Свет Октября».

 Данные с камеры транслируются онлайн 
главному врачу ЦРБ и специалисту Министер-
ства здравоохранения. Видеонаблюдение по-
зволяет отслеживать наплыв посетителей
и оперативно решать вопрос их обслуживания.

К примеру, 7 февраля одномоментно
в красной зоне находилось максимум 18 че-
ловек. При этом всего было зафиксировано 
133 обращения пациентов с признаками ОРЗ. 
Главный врач ЦРБ О.В. Забелина отметила 
ухудшение эпидситуации в районе в связи 
с заболеваемостью COVID-19 и ОРВИ. На ука-
занную дату зарегистрировано 390 больных
с положительным результатом теста на ковид, 
из них 141 – первично.

ПОСПЕЛИХА:
не хлебом единым

Инвестор поселка 12 лет Октября Алек-
сандр Суриков преподнес очередной пода-
рок жителям села.

Татьяна Дюкарева, заведующая сельским 
Домом культуры, благодарна инвестору за щед-
рый подарок. «Я уже и не припомню, когда мы 
последний раз что-то приобретали для клуба. 
Новинки – микрофоны, колонки, микшерный 
пульт – позволят нам проводить мероприя-
тия со сцены на более высоком уровне. А еще 
Александр Суриков пообещал посодействовать 
нам в ремонте крыши, которая уже провисла 
и протекает», – рассказала Татьяна Владими-
ровна корреспондентам газеты «Новый путь».

Напомним, экс-губернатор края Александр 
Суриков начал социально-экономический 
эксперимент, задумав воскресить молочное 
животноводство в 12 лет Октября, а вместе
с ним и сам поселок. Помимо покупки и раз-
дачи жителям коров, обратил внимание и на 
социальную сферу жизни поселка.

УСТЬ ПРИСТАНЬ:
без крова

7 февраля около двух часов ночи дежур-
ный противопожарной службы района 
принял тревожное сообщение от службы 
112 о том, что в райцентре в одной из усадеб 
на ул. Комсомольской произошел пожар.

На место происшествия по тревоге были 
направлены три автомобиля. Как пишет га-
зета «Авангард», в это время огонь уже жад-
но поглощал надворные постройки и начала 

гореть крыша жилого дома. Зарево в ночном 
небе было видно за несколько километров.

Пожарные отчаянно боролись с разбушевав-
шейся стихией. Хозяин дома, отправив свою 
семью коротать остатки ночи в гостинице, 
стал помогать огнеборцам. Видя, что жили-
ще отстоять не удастся, люди стали спасать 
имущество, вынося его из дома.

Несмотря на профессиональные действия 
пожарных, спасти надворные постройки не 
удалось. Сгорели углярка и находящиеся под 
одной крышей сарай и баня. От жилого дома 
остались только стены, а крыша тоже унич-
тожена огнем. В настоящее время причины 
пожара устанавливаются.

ЕЛЬЦОВКА:
новая, двускатная

В Верх-Нене завершился ремонт школь-
ной крыши. 

В краевую программу «Ремонт социально 
значимых объектов» в 2021 году от Ельцовского 
района было включено две школы: Пушту-
лимская и Верх-Ненинская.

И вот ставшая красавицей Пуштулимская 
школа преобразилась полностью – и школа, 
и стадион, и котельная, и гараж. В Верх-Нене 
к работам приступили в ноябре. Чтобы не 
навредить зданию (из-за осадков), демонтаж 

проводили частями. Проделано много рабо-
ты, результат радует, сообщают ельцовские 
журналисты.

Из-за ремонта коллектив школьников
и педагогов занимался в здании детского сада. 
Временные трудности стоили того: теперь 
вместо старой протекающей крыши в школе 
красивая современная двухскатная кровля.

РУБЦОВСКИЙ:
наши сильнее 

Главный кубок соревнований по полиат-
лону завоевала сборная команда Алтайского 
края. В личном первенстве среди женщин 
первое место заняла Виктория Мумбер из 
Рубцовского района. 

В начале февраля в г. Северске Томской об-
ласти прошел чемпионат Сибирского феде-
рального округа по полиатлону в дисциплине 
«Троеборье с лыжной гонкой». От Алтайского 
края выступили Виктория Мумбер и Андрей 
Покатилов из Рубцовского района, Алексей 
Семёнов и Александр Вальтер из Павловского 
района, Иван Аплеухин из Кытмановского 
района и Никита Шишкин из Заринска.

Зачет соревнований шел среди регионов 
и спортивных клубов. Участниками стали 
Алтайский и Красноярский края, Томская
и Новосибирская области, Республика Алтай 
и восемь спортивных клубов.

По информации, предоставленной отделом 
по спорту администрации Рубцовского района, 
Алтайский край набрал одинаковое количе-
ство очков (1191) с Красноярским краем, но 
по лучшему личному месту Алтайский край 
забрал главный кубок соревнований! Викто-
рии Мумбер, лучшей в личном первенстве, не 
хватило всего 7 очков до норматива мастера 
спорта. Среди мужчин всего 3 очка победи-
телю проиграл Иван Аплеухин, он повторил 
норматив кандидата в мастера спорта. Брон-
зовую медаль завоевал Андрей Покатилов.

Заринск:
не явился в военкомат

23-летний житель района понял, на-
сколько опасно игнорировать военкомат. 

По данным следствия и суда, молодой че-
ловек был признан медицинской комиссией 
годным к прохождению военной службы. Но 
с марта по июль 2021 года, получив несколько 
повесток, не являлся в военный комиссариат. 

Молодой человек вину признал. Суд, при-
няв во внимание доводы следствия, признал 
подсудимого виновным в уклонении от при-
зыва на военную службу при отсутствии за-
конных оснований для освобождения от нее. 
Назначил наказание в виде штрафа в размере
10 тысяч рублей.

Подготовили Оксана ШИЛЬРЕФ,
Олег АНТОНОВ

(фото из газет «Хлебороб Алтая»,
 «Новый путь»)

Уведомление
Уведомляем членов СНТ «Строитель», расположенного по адресу:  

Алтайский край, Первомайский район, с. Боровиха, о том, что 
13 марта 2022 г. будет проходить отчетное собрание по адресу:  
г. Барнаул, ул. Молодежная, д. 51, с 12.00 до 14.00.

Правление.

Извещение
Сельскохозяйственный производственный кооператив  

«Быковский» извещает о проведении общего отчетно-выборного 
собрания членов кооператива.

Дата проведения общего собрания: 4 марта 2022 года.
Адрес места проведения общего собрания: 658362, Алтайский 

край, Шипуновский район, с. Быково, ул. Молодежная, д. 21.
Начало собрания: 10.00.
Повестка дня общего отчетно-выборного собрания:
1. Избрание председателя и секретаря общего собрания.
2. Избрание председателя и состава счетной комиссии.
3. Отчет председателя, членов правления, членов наблюдатель-

ного совета о производственно-хозяйственной деятельности коопе-
ратива за 2021 год.

4. Утверждение учетной политики на 2022 год, годового балан-
са 2021 года, изменений в неделимый фонд кооператива, реше-
ний правления за 2021 год.

5. Избрание состава правления кооператива и председателя ко-
оператива, отчет счетной комиссии.

6. Утверждение плана производственно-хозяйственной дея-
тельности кооператива на 2022 год.

Извещение о согласовании местоположения границ  
земельного участка

Кадастровым инженером Боровик Иваном Александровичем 
(аттестат № 22-13-33, тел. 8-961-984-9158) выполняются кадастро-
вые работы по исправлению реестровой ошибки в части местопо-
ложения границ в отношении земельного участка с кадастровым 
№ 22:41:020301:854, расположенного: Российская Федерация, Ал-
тайский край, Смоленский район, с. Ануйское (урочище Белуха, 
в 5 км на юго-запад от с. Старотырышкино). Заказчиком кадастро-
вых работ является Спиридович Анатолий Иванович. Собрание по 
поводу согласования местоположения границ состоится по адре-
су: 659600, Алтайский край, Смоленский район, с. Смоленское,  
ул. Титова, д. 46б, 17.03.2022 в 10 часов 00 минут. С проектом меже-
вого плана земельного участка можно ознакомиться по адресу: 
659600, Алтайский край, Смоленский район, с. Смоленское, ул. Ти-
това, д. 46б. Обоснованные возражения о местоположении границ 
земельного участка после ознакомления с проектом межевого пла-
на принимаются в течение 30 дней с даты опубликования настоя-
щего извещения. Земельные участки, в отношении местоположе-
ния границ которых проводится согласование: 22:41:020301:489.

Извещение о продаже невостребованных  
земельных долей

Администрация Володарского сельсовета Топчихинского рай-
она Алтайского края в соответствии с пунктом 4 статьи 12 Феде-
рального закона от 24.07.2002 № 101–ФЗ «Об обороте земель сель-
скохозяйственного назначения» извещает сельскохозяйственные 
организации и крестьянские фермерские хозяйства, использую-
щие земельные участки, находящиеся в долевой собственности, 
о возможности заключения договора купли–продажи нижеука-
занных земельных долей:

– 7 земельных долей по 298 баллогектаров и  площадью 10,9 га 
каждая в праве общей долевой собственности на земельный уча-
сток с кадастровым № 22:49:040009:1010, расположенный по адре-
су: Россия, Алтайский край, с. Володарка, Топчихинский район 
(земли территории Володарского сельсовета). Цель использова-
ния - для сельскохозяйственного использования. Предметом куп-
ли-продажи являются 7 земельных долей в праве общей долевой 
собственности.

Собственник земельных долей –  муниципальное образование 
Володарский сельсовет Топчихинского района Алтайского края Рос-
сийской Федерации.

Для заключения договора купли-продажи указанных земельных 
долей сельскохозяйственным предприятиям или крестьянским (фер-
мерским) хозяйствам, использующим такие земельные участки, на-
ходящиеся в долевой собственности, необходимо обратиться с заяв-
лением в администрацию Володарского сельсовета Топчихинского 
района Алтайского края по адресу: Алтайский край, Топчихинский 
район, с. Володарка, ул. Володарского, д. 3.

Телефон для справок 8 (385-52) 2-46-30.

Счетная палата Алтайского края выражает искренние собо-
лезнования аудитору Счетной палаты Алтайского края Любови 
Валентиновне Исаковой в связи с трагической гибелью матери

Нины Филипповны. 

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Бродячих животных волонтеры привозят со всего Бийска в приют
«Преданность».

Куда вы теперь, брошенки?Собака бывает кусачей...

Будут лечить
дистанционно

«Правда ли, что больнич-
ный теперь можно полу-
чить дистанционно, как и 
назначение лечения?»

Анна Зырянова, Бийск.

Действительно, в А лтайском 
крае утвержден порядок проведе-
ния дистанционных консультаций 
пациентов с ОРВИ, коронавирусом 
и гриппом.

Как рассказали в региональном 
Минздраве, согласно этому доку-
менту, пациенты в возрасте от 18 до 
60 лет с легким течением болезни 
теперь могут по телефону прокон-
сультироваться с медработником и 
оформить больничный без посеще-
ния поликлиник. Таким заболевшим 
необходимо обратиться в кол-центр.

Тяжесть заболевания медработни-
ки будут определять в соответствии 
с анкетой, разработанной федераль-
ными специалистами. После опроса 
и подтверждения легкого течения 
болезни в электронной амбулаторной 
карте зафиксируют данные анамне-
за, диагноз, назначенное лечение.

При необходимости оформляет-
ся электронный листок нетрудо-
способности на семь дней с даты 
обращения. При отсутствии жалоб 
больничный закроют на седьмой 
день без посещения медицинской 
организации, дистанционно. Для 
выписки на работу не требуется от-
рицательный тест на ковид.

Если же после  недели болезни 
сохраняются ее симптомы, будет 
проведена очная консультация.

Если у пациента есть результат 
ПЦР-тестирования на на личие 
COVID-19, сделанный в коммерческих 
медорганизациях, то его необходимо 
направить на электронную почту 
поликлиники.

Новый порядок будет действовать 
до 15 марта.

Подготовила
Татьяна ПЕРВОВА

Подарки для ДК поселка 12 лет Октября.

Главный кубок по полиатлону – у нашей сборной.

  АП ИНФО .

КСТАТИ
Прокуратура Бийска вынесла предписание главе наукограда за то, что админи-
страция города не принимала участия в отлове и содержании безнадзорных собак.
Жители начали жаловаться на то, что стаи четвероногих заполонили улицы 
наукограда. Поэтому надзорный орган начал проводить проверки. 
Как сообщает пресс-служба прокуратуры, выяснилось, что администрация Бийска 
не заключала контрактов с организациями на выполнение этой миссии. Руководите-
ля компании «Управление жилищно-коммунального хозяйства, благоустройства и 
дорожного хозяйства Администрации Бийска» привлекли к дисциплинарной ответ-
ственности. После таких санкций администрация все-таки заключила контракт 
с компанией ОЗЖ «Преданность». Она должна заняться отловом и содержанием 
бродяжек.
В пресс-службе ведомства отметили: ситуация с отловом бездомных животных 
находится на контроле прокуратуры города.
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Считаные дни остались 
до Дня всех влюблённых, 
14 февраля. К празднику 
люди покупают плюш-
евые сердца, открыт-
ки-валентинки, сладкие 
лакомства, устраивают 
приятные сюрпризы и 
говорят теплые слова. 
«Алтайская правда» со-
брала необычные истории 
празднования этого дня.Н -  

Анна Пилипенко, житель-
ница Барнаула, несколько лет 
встречалась со своим парнем 
Андреем. Правда, на рассто-
янии: ее молодой человек из 
Новосибирска. 

– Для таких людей любой 
праздник – много нюансов, 
– смеется Анна. – Нужно 
продумать маршрут, успеть 
вовремя уехать и вернуться. 
Но, несмотря на занятия в вузе 
и работу, этот день мы всегда 
проводили вместе. Андрей по-
сле учебы несся на электрич-
ку, ехал четыре часа, чтобы 
просто меня увидеть. 

Приезжал он в десять вечера 
на вокзал, где его ждала Анна. 
Они гуляли и отправлялись 
домой к ее семье. А утром он 
снова уезжал в другой город.

– И это был самый лучший 
подарок, – считает девушка. – 
Однажды он привез с собой 
фоторамку, куда мы вставили 
наши совместные фотогра-
фии, теперь она украшает 
квартиру. 

А в прошлом году, когда 
еще ребята не жили вместе, 
девушка устроила сюрприз и 
сама приехала к парню в гости. 
Сидела вместе с ним на заня-
тиях и делала вид, что она из 
его группы. 

– Зато как захватывает! Та-
ких эмоций нигде больше не 
ощутить, а друг друга ценить 
еще больше начинаете, – уве-
ряет Анна. Р ̈    

Екатерина Лушникова за-
мужем за Александром уже не 
первый год. Раньше они оба 
работали допоздна и могли 
отметить праздник только 
вечером. Тогда их комната 
разделялась на специальные 
зоны. С одной стороны – шари-

ки, которые дарит Екатерина, с 
другой – цветы от Александра. 

– И конечно, совместный 
ужин, – добавляет Лушнико-
ва. –  Правда, в прошлом году 
праздник отмечали дистанци-
онно: мужу пришлось уехать
в командировку. Но мы устро-
или друг для друга сюрпризы: 
Александр отправил мне букет 
цветов и на работу, и домой
с милыми стихами, а я зака-
зала ему его любимый торт. Б   

Далеко не у всех горожан 
в этот день бывает празд-
ничное настроение. Среди 
них когда-то была Анастасия 
Пяткова: накануне Дня всех 
влюблённых в прошлом году 
девушка попала в больницу,

а 15 февраля ее возлюбленный 
долен был уехать в команди-
ровку. Но без поздравления 
героиня не осталась. 

– Муж приехал ко мне
в больницу под предлогом 
передачи лекарств. Встретил 
меня с букетом роз и вкус-
няшками, –  делится Пяткова. 
– Я была приятно удивлена, 
только таблетки он так и забыл 
передать.

Кстати, несмотря на то что 
это праздник влюбленных,
в последнее время появилась 
мода поздравлять всех близ-
ких  – друзей, подруг, коллег, 
родителей. Однако изначально 
этот день предназначался имен-
но для влюбленных, поэтому
в первую очередь поздравлять 
нужно спутников жизни.

Наталья АНДРОНОВА
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

МОЗАИКА

Через время,
через расстояние

  ПРАЗДНИК .

  НАЦПРОЕКТ .   КРИМИНАЛ .
(Начало на 1 стр.)

– За 40 лет в здании ни-
каких капремонтов  не 
проводилось, было холод-
но, – говорит директор цен-
трального Дома культуры 
Светлана Дудкина. – Снесли 
все, остались только пере-
городки. И за 10 месяцев 
сделать практически с нуля 
все, что вы сейчас видите, –
это титанический труд. 
Заменены электрика, сан-
техника, отопление, сте-
ны, потолок, целиком три 
огромных этажа. Работали 
тут без выходных.В  

Большая часть клуб-
ных формирований в это 
время репетировала в би-
блиотеке, некоторые – в 
сельсовете, ДЮЦе и шко-
лах, а мероприятия прово-
дили в местной воинской 
части. И вот теперь более 
30 клубов, включая пять 
народных коллективов, 
вернулись домой.

– Нам и старый ДК 
нравился, казалось, что 
тут хорошо, и мы даже не 
замечали какие-то непо-
ладки, – улыбается участ-
ница народного ансамбля 
«Россияночка» Наталья 
Мещерякова. – Но теперь 
у нас просто нет слов, толь-
ко восхищение, что нам

в Топчихе подарили такой 
дворец, который разве что 
с городским театром срав-
нить можно!

– Мы как в сказке очу-
тились, такая здесь ат-
мосфера! – добавляет еще 
одна участница, Татьяна 
Слободян.

– Уже на сцену выходи-
ли, там теперь тепло, свет-
ло, – признается баянист и 
певец Сергей Плотников. 
– Нам бы еще новые баян 
и гармонь…

– В 2019 году прини-
малось решение по нац-
проекту, и вот одно из до-
стижений – прекрасный 
отреставрированный Дом 
культуры, – сказал на от-
крытии зампред краево-
го правительства Денис 
Губин. – Более 30 коллек-
тивов, 400 человек сюда 
приходит, хотя, я думаю, 
теперь будет еще больше. 
И есть перспективы, свя-
занные с кинотеатром, 
который здесь скоро, я 
уверен, появится.

А глава района Денис 
Тренькаев благодарил за 
содействие краевое прави-
тельство, обещал беречь 
объект и призывал топчи-
хинцев вести сюда своих 
ребятишек.

Любовь КАРПОВА, 
Евгений НАЛИМОВ 

(фото)

Такса за сквер
и дороги

Бывший чиновник администрации 
Заринска ответит в  суде за взятки. 

Как сообщила «АП» помощник руководи-
теля регионального Следкома РФ Людмила 
Рязанцева, в начале 2021 года председатель 
комитета по управлению городским хозяй-
ством, промышленностью, транспортом и 
связью в нарушение закупочных процедур 
выбрал одну из организаций в качестве под-
рядчика работ по благоустройству сквера 
в Заринске. Затем он принял работы как 
надлежаще выполненные. Но, как в дальней-
шем выяснилось, делал это все он отнюдь 
не бескорыстно, а за определенную неза-
конную плату. Получил 200 тысяч рублей 
в качестве части взятки. 

Кроме того, летом 2021 года он аналогич-
ным способом заключил муниципальный 
контракт с другим обществом с ограничен-
ной ответственностью. На этот раз требовал-
ся подрядчик для ремонта автомобильных 
городских дорог. После приемки чиновник  
получил от предпринимателя 220 тысяч 
рублей.

Но о таких выгодных для чиновника 
условиях вскоре стало известно в ФСБ, и в 
отношении него возбудили уголовное дело. 
Теперь оно направлено в суд. В обеспечение 
исполнения приговора на  имущество взя-
точника наложен арест.

Привык не платить
Полицейские задержали бийчани-

на, подозреваемого в серии корыстных 
преступлений.

В отдел полиции по Бийскому району 
поступили сразу два сообщения о грабе-
жах. Первое – от продавца магазина по-
селка Семеновод. Там неизвестный муж-
чина прилюдно похитил плед и женскую 

туалетную воду. Во втором случае забрал
с прилавка два комплекта постельного белья 
и покинул с товаром торговую точку в селе 
Малоенисейском, также не рассчитавшись.

Полицейские опросили заявительниц и 
в этот же день задержали любителя отова-
риваться бесплатно. Им оказался 24-летний 
житель Бийска. Злоумышленника доставили 
в отделение, и в ходе допроса выяснилось, 
что у парня длинный список «приключе-
ний». Молодой человек причастен еще и 
к грабежу в соседнем городе, а также к не-
скольким кражам. Так, он наведывался еще 
в три магазина в приобской части Бийска.

По всем фактам возбуждены уголовные 
дела. Расследование продолжается, уста-
навливаются все обстоятельства произо-
шедшего. 

Вооружённый
хулиган

Житель Кемеровской области пугал 
электропневматическим автоматом пер-
сонал и пассажиров железнодорожной 
станции в Алтайском крае. 

Как сообщила «АП» пресс-служба Алтайско-
го ЛУ МВД России, 32-летний фигурант уголов-
ного дела, которое на днях было направлено в 
суд, устроил переполох на железнодорожной 
станции Зональная. Будучи нетрезв, мужчина 
вошел в служебное помещение с автоматом, 
стал им угрожать начальнику и дежурной по 
станции. Что ему нужно было, не объяснял, 
просто стращал женщин. Но в какой-то мо-
мент отвлекся и они выскочили на улицу. 
Хулиган стал преследовать беглянок, требуя, 
чтобы те остановились. 

Затем, увидев вышедших на улицу из 
здания вокзала трех подростков, пере-
ключился на них. Направив автомат в их 
сторону, передернул затвор. Но мальчишки 
убежали и обратились к полицейским. 
Сотрудники правопорядка задержали 

хулигана. Он оказался приезжим из Ке-
меровской области.

Как показала экспертиза, пугал всех на 
станции мужчина пневматическим автома-
том АКС-74. Это не огнестрельное оружие, 
однако внешне неотличимое от него. Так 
что люди испытали настоящий стресс. А 
шутнику придется ответить в суде за хули-
ганство. За подобное преступление УК РФ 
предусматривает до 7 лет лишения свободы.

Не путать карман
с кармой

Полицейские устанавливают лич-
ность псевдоцелительницы, обещавшей 
разные чудеса в Интернете.

Жертвой липового экстрасенса стала  
40-летняя жительница Барнаула. За пу-
стые обещания дама перечислила «веду-
нье» около 40 000 рублей. Как рассказала 
обманутая клиентка правоохранителям, 
она обратила внимание на аккаунт в Ин-
тернете с изображением женщины из по-
пулярного мистического телесериала. На 
странице «целительницы» был представлен 
перечень услуг, связанных с гаданием и 
предсказанием судьбы. В ходе переписки 
та сообщила, что для диагностики кармы 
необходимо провести обряд, за который 
требуется перечислить 1000 рублей. Дама 
так и сделала. Затем выяснилось, что одно-
го ритуала недостаточно и нужно еще два 
общей стоимостью 8500 рублей.

Однако этого «прорицательнице» ока-
залось мало. Она убедила клиентку, что на 
нее наложена порча. Причем очень сильная.
А поскольку обряды достаточно трудоемкие, 
злоумышленница затребовала 30 000 ру-
блей. Аферистка обещала, что деньги после 
совершения обряда вернет. Однако потом  
перестала выходить на связь и клиентка 
осознала, что ее обманули.

Подготовила Тамара ЛОГИНОВА

  ОПРОС .
Трудный
разговор

Жители Алтайско-
го края рассказали, 
что им кажется са-
мым сложным во 
время собеседований 
при трудоустрой-
стве.

Так, неприятнее всего 
для соискателей оговорки 
со стороны работодате-
лей о «черной зарплате», 
а также откровенное 
недовольство возрастом 
кандидатов.

На зва н ы и д ру г ие 
неприятные факторы: 
вопрос «кем вы видите 
себя через пять лет?», от-
сутствие обратной связи, 
высокомерие представи-
телей компании, много-
этапные собеседования, 
бестактные вопросы лич-
ного характера, задачки 
и загадки на проверку 
логики.

Участники интернет-
опроса Зарплаты.ру так-
же подчеркн ули, что 
после подобного непри-
ятного собеседования 
около 40% соискателей 
не готовы идти на такую 
работу.

Еще 28% отметили, 
что все зависит от раз-
мера зарплаты. И только
14% участников готовы, 
несмотря на жесткий 
отбор, стать частью ор-
ганизации.

24% респондентов, ко-
торые остались работать 
после сложного собеседо-
вания, довольны получен-
ной работой.

Уволились через неко-
торое время, так как не 
справились с давлением, 
22%. Еще 25% отметили, 
что работодатель просто 
запугивал их, а на деле 
все оказалось несложно.

Опрошенные подели-
лись также информацией 
о том, собеседования в ка-
ких сферах им показались 
самыми сложными. Чаще 
всего называли финансы 
и банки, информацион-
ные технологии и теле-
ком, чуть реже – продажи, 
медицину и фармацию,
а также маркетинг, рекла-
му и PR.

Порфирий
ТАМИН

  ПРИРОДА И ЛЮДИ .
Куда ушла вода?

В 2022 году на благоустройство пруда барнаульского 
парка «Изумрудный» городская администрация выде-
лила 120 миллионов рублей. Несмотря на снег, лед и 
замерзший грунт, работы на водоеме уже стартовали.

Как пояснил на своей странице в Facebook управляющий 
парком Владислав Вакаев, на данном этапе геологи зани-
маются пробой грунтов – произведено несколько бурений. 
На основе их исследований проектировщики предложат 
наиболее эффективные варианты восстановления пруда.

Специалисты определили главную проблему водоема. 
Дело в том, что дно пруда имеет гидроизоляцию из толстой 
полиэтиленовой пленки, уложенной в 1975 году. Сверху 
первым слоем идет щебень, а затем песок. Со временем 
материал пришел в негодность и вода стала уходить. Бла-
годаря этой информации, по словам Владислава Вакаева, 
становится ясен контур грядущих работ.

Так, главной задачей станет восстановление гидроизоля-
ции. Причем на этом можно будет сэкономить бюджетные 
средства: достаточно зачистить ил и донные отложения, 
затем поменять только песок, не трогая нижележащие слои 
грунта, как планировалось ранее. Для того чтобы увеличить 
срок эксплуатации «нового» пруда, используют современ-
ные, более долговечные материалы. Их разместят между 
двумя слоями свежего песка.

Основной этап работ запланирован на лето.

На первый-второй
рассчитайсь!

Союз охраны птиц России уже в седьмой раз проводит 
ежегодный среднезимний учет водоплавающих птиц.

Как пояснили в Минприроды Алтайского края, в «пе-
реписи» приняли участие 19 человек. Орнитолог Алексей 
Эбель рассказал, что для подсчета популяции пернатых 
пользуются современными технологиями — панорамной 
съемкой с дрона.

– Где птиц поменьше, можно посчитать их «по головам». 
Детализация съемки позволяет не только посчитать разные 
виды, но и для кряквы, например, определить половой 
состав. Затем данные вносятся во всероссийскую базу «Он-
лайн дневники», — поделился подробностями специалист.

Так, всего в этом году на Бийско-Лебедином участке, 
например, зимует 1329 лебедей-кликунов, что немногим 
меньше, чем в прошлом году. А крякв учтено 739 особей. 
Орнитологи отмечают на многих водоемах очень низкий 
уровень воды: на 5–7 сантиметров ниже, чем обычно. Это 
привело к замерзанию некоторых участков рек, чего не 
наблюдалось даже в более морозные годы.

Попробуй найди
Видеоловушка в Горном Алтае сняла, как молодой 

барс Сайлу ищет себе пару.
Как отметили в сообществе «WWF России – Всемирный 

фонд дикой природы», ирбис уже не первый раз становится 
звездой Сайлюгемского нацпарка в высокогорном Кош-
Агачском районе на границе с Монголией. В этот раз Сайлу 
оставил свои метки на камне рядом с видеоловушкой – так 
животные ищут себе пару. Февраль-март для снежных бар-
сов – период «свадебного переполоха», когда самцы активно 
передвигаются и метят территорию, а самки призывно 
мяукают.

Как отмечают специалисты, огромные валуны исполь-
зуются животными как доска объявлений. Здесь удобно 
оставлять метки и по запаху узнавать, проходила ли рядом 
самка и когда это было. Найти себе пару в Горном Алтае, 
где у тебя не больше двух десятков потенциальных «жен» 
на огромной территории, нелегкая задача.

Никита ИВАНОВ

Не дом, а дворец

Анна Пилипенко с Андреем Мачаловым.

Романтика особого дня.Александр и Екатерина Лушниковы.

Здесь сохранили советское декоративное панно.

Людмила Водопьянова преподает декоративное искусство.
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